

Descongelamiento de tarifas: hasta 26% subirán las cuentas de luz en Iquique

Desde Energía indicaron que, para atenuar esta alza, habrá subsidios focalizados que apoyarán a más de un millón de hogares.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

A contar del 1 de julio del presente año subirán las cuentas de luz en gran parte del territorio nacional por un decreto tarifario del Ministerio de Energía, publicado en abril de 2024, donde se mandata el ajuste de los precios de la electricidad, los cuales no presentaban variaciones de consideración desde finales del 2019. Mecanismo de estabilización definido por la autoridad que se extendieron durante los periodos del estallido social y la pandemia.

Según un análisis del académico de la Universidad de Santiago, Humberto Verdejo, dado a conocer el pasado jueves por El Mercurio, se advirtió que en Iquique habría alzas de hasta 26% a partir del segundo semestre.

Explicó que esta gran subida en el valor de la cuenta de luz en la ciudad se registrará en el segmento de cuentas que

consumen entre \$45 y \$65 mil. En este contexto, el estudio explicó que una familia iquiqueña, que tiene cuentas que bordean los \$55 mil en la actualidad -tras el reajuste de julio- empezará a pagar 14 mil pesos más en sus boletas (\$69.478).

Por otro lado, el docente de la Universidad de Santiago indicó que las alzas para cuentas bajo los \$45 mil serán de 15% en la capital regional; y de 20% para casas que pagan sobre los \$65 mil.

“Han surgido una serie de estudios con proyecciones de porcentajes al alza, cálculos que se basan en un mercado dinámico que pueden tener ajustes que hagan variar dichas proyecciones a futuro. No obstante, es importante aclarar que las alzas oficiales las da a conocer la CNE en sus informes definitivos, valores que son aproximados y pueden cambiar”, explicó la seremi de energía de Tarapacá, Séfora Sidgman.

Ante la afectación que



GOBIERNO ANUNCIÓ QUE HABRÁ SUBSIDIO ESPECIAL PARA AFRONTAR ALZA.

pueda generar esta alza en la economía de los tarapaqueños, indicó que existen subsidios para atenuar esta alza.

“Tras cinco años de tarifas congeladas, hoy enfrentamos estas alzas, y como Gobierno impulsamos la Ley de Estabilización Tarifaria, que permite moderar estos aumentos (...) insostenibles para el bolsillo de familias. Conlleva un subsidio focalizado que apoyará a

más de 1 millón de hogares pertenecientes al 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares”.

VECINOS

El dirigente vecinal de la capital regional, Hugo Marín, quien además preside la Confederación Nacional de Uniones Comunales de Juntas de Vecinos del país, aseguró que, si bien la tarifa de la luz estuvo congelada por varios años, esta alza para los

iquiqueños va a ser “complicada de implementar”. “Esperamos que el gobierno se pronuncie al respecto, junto con detallar cómo se canalizarán las ayudas para quienes son más afectados por estos incrementos tarifarios”, comentó.

Ante el anuncio del incremento tarifario del suministro eléctrico en gran parte del país, el comercio local se declaró en alerta ante las afectaciones que

esta alza en las cuentas pueda generar en el rubro.

Livio Lanino, presidente de la Cámara de Comercio Detallista de Iquique comentó que “resulta penoso siempre tener que referirse a aspectos negativos como esta alza, aunque en este caso debemos precisar que no existió un reajuste tarifario en las cuentas de la luz por mucho tiempo”.

CONSECUENCIAS

Explicó que este incremento tarifario de la luz podría tener serias consecuencias, como traspasar esta alza a los precios de productos y servicios que adquiera el consumidor final.

“Los establecimientos comerciales cubren, en general, tarifas elevadas producto de la refrigeración permanente, mantenedoras, iluminación de local, facturación y boleto digital y un sinnúmero de afecciones propias del uso energético eléctrico, que, por cierto, es un aumento que será traspasado indefectiblemente al consumidor final, por ende, encareciendo el costo de vida”, dijo el representante local del comercio detallista.